

SOS MÉDITERRANÉE : POSITIONNEMENT DU CLUSTER MARITIME DE POLYNÉSIE FRANÇAISE

L'Océan est hostile. Celles et ceux qui vont sur la mer savent combien il est essentiel, de tous temps, en tous lieux, de pouvoir compter sur les autres, les autres navigants, les autres navires ; et combien l'entraide — tout comme la discipline — sont essentiels à la survie. Il ne s'agit pas de confort, il s'agit de survie. L'Océan ne se dompte pas, ni ne se domine. Et l'humilité, la prudence, la solidarité s'imposent comme des nécessités impérieuses, depuis toujours, et pour longtemps encore, pour celui ou celle qui, de tous temps, en tous lieux, souhaite prendre la mer.

Au travers des calomnies et des attaques indignes successives que *SOS MÉDITERRANÉE* endure depuis des mois, les principes et la nécessité d'assurer et d'organiser le sauvetage en mer sont remis en cause. Aucune nation maritime moderne ne peut tolérer de laisser, au large de ses côtes, des enfants, des femmes et des hommes se noyer sans que toutes les tentatives de sauvetage ne soient soutenues et encouragées, qu'elles émanent des États ou des ONG. Gérer les questions migratoires, aussi complexes soient-elles, ne peut se traduire par l'acceptation silencieuse de milliers de noyades qui pourraient être évitées.

Depuis plusieurs mois maintenant, un État dicte de manière unilatérale aux autres États, aux organisations, aux autorités qui délivrent les pavillons internationaux, ce qui serait acceptable ou non, au mépris des conventions internationales. — Et les cadavres se multiplient ainsi par milliers dans les eaux de la Méditerranée.

CETTE SITUATION CONSTITUE UN PRÉCÉDENT DRAMATIQUE POUR TOUTE LA COMMUNAUTÉ MARITIME, DONT LES RÈGLES ET CONVENTIONS EN USAGE SONT AINSI BAFOUÉES, SANS QU'AUCUNE VOIX NE S'ÉLÈVE AVEC LA FORCE REQUISE POUR APPELER À RESPECTER LE DROIT MARITIME INTERNATIONAL.

LE COMBAT DE *SOS MÉDITERRANÉE* EST DONC POUR NOUS CELUI DU SAUVETAGE EN MER — IL EST DONC LE COMBAT DE TOUTES CELLES ET TOUS CEUX QUI ONT NAVIGUÉ OU NAVIGUENT ENCORE. IL FAUT PRÉSERVER ET SOUTENIR CE PRINCIPE SIMPLE. IL NE S'AGIT PAS D'UN CHOIX, MAIS D'UNE NÉCESSITÉ PRÉALABLE — ET NOTRE DIGNITÉ COLLECTIVE EN DÉPEND, EN TANT QUE MARINS ET QUE « GENS DE MER ».

MEMBRES DU *CLUSTER MARITIME DE POLYNÉSIE FRANÇAISE*, AU CENTRE DU PLUS VASTE CONTINENT OCÉANIQUE DE LA PLANÈTE, NOUS SOUHAITONS SALUER ET TÉMOIGNER DE NOTRE RESPECT, DE NOTRE GRATITUDE, DE NOTRE ESTIME AUX ÉQUIPES DE *L'AQUARIUS*, QUI DURANT LES CAMPAGNES MENÉES SE SONT PORTÉS AU SECOURS DE CES FAMILLES, CES ENFANTS, CES FEMMES ET CES HOMMES RÉSOLUS, POUR DES RAISONS DIVERSES, À BRAVER LES OCÉANS DANS DES CONDITIONS DE FORTUNE, AU PÉRIL DE LEUR VIE.

NOUS FORMULONS LE VŒU QUE LES AUTORITÉS DE NOTRE NATION TRAVAILLENT AVEC DILIGENCE À POUVOIR PERMETTRE, AU PLUS VITE, À CE NAVIRE ET SES NAVIGANTS DE REPRENDRE LA MER. ET QUE LE PRINCIPE DU SAUVETAGE EN MER, EN TOUTES CIRCONSTANCES, EN TOUS TEMPS, ET EN TOUS LIEUX, PUISSE ÊTRE GARANTI ET DÉFENDU AVEC TOUT L'ENGAGEMENT ET LA DÉTERMINATION DONT LA SECONDE PUISSANCE MARITIME MONDIALE QU'EST LA FRANCE DOIT ÊTRE CAPABLE.

POUR LE *CLUSTER MARITIME DE POLYNÉSIE FRANÇAISE*,
GÉRARD SIU, PRÉSIDENT

